

Liaison gouvernementale avec la province – Secteur de l'immigration

Présentation au Réseau en immigration
francophone de l'Alberta
27 mars 2024



Plan d'action de la francophonie albertaine

- Adopté par la communauté et dévoilé en octobre 2022
- Présenté au printemps 2023 à de nombreux élus et hautsfonctionnaires responsables de la mise en œuvre de la Politique en matière de francophonie du gouvernement de l'Alberta



Ministère de l'Immigration de l'Alberta

- Il y a eu plusieurs changements au gouvernement avec la résignation de Jason Kenney, l'élection de mai 2023 et plusieurs remaniements du ministère de l'Immigration
- Ce ministère a changé **5** fois de ministre depuis 2021 : Jason Copping, Tyler Shandro, Kaycee Madu, Rajan Sawhney et Muhammad Yaseen
- Ces changements ont eu un impact à l'interne du ministère, tant sur les programmes offerts que les fonctionnaires en poste

Comité multipartite en immigration francophone

- Mis en place depuis 2021
- Est une des actions du Plan d'action de la francophonie albertaine
- Membres communautaires : ACFA, RIFA, centres d'accueil (FRAP et CANAF), le Conseil de développement économique de l'Alberta et Accès Emploi (Parallèle Alberta)
- A des termes de références et un plan de travail défini
- Au cours de la dernière année : une rencontre le 10 juillet 2023

Actions où il y a eu des progrès

Identifier les services, formations et appuis disponibles offerts ou financés par le gouvernement fédéral et provincial :

- Travail du RIFA complété

Actions où il y a eu des progrès

Améliorer l'offre de services d'accueil et d'établissement en français :

- FRAP et CANAF reçoivent du financement provincial pour soutenir leur offre de services aux clients non éligibles
- Le ministère explore la possibilité d'inclure un volet francophone au « Alberta Settlement and Integration Program », mais la communauté aura besoin d'identifier les endroits où il y a des manques de services en français pour fournir la preuve au ministère

Actions où il y a eu des progrès

Stratégies d'attraction ciblées :

- Deux années à Destination Canada pour la promotion
- Une étude de Sociopol a démontré l'impact de nouvelles initiatives gagnantes : 1) Deux nouveaux employés bilingues qui traitent des demandes en français de l'AAIP et 2) Ajout de points supplémentaires pour ceux qui parlent français
- Nous sommes passés de **0,2%** candidats francophones admis via l'AAIP en 2018 à **5,6%** en 2022

Actions où il y a eu des progrès

Le Comité a aussi permis d'informer sur une base continue le ministère au sujet de la francophonie et les organisations communautaires sur les financements disponibles.

Le ministère a lancé deux nouveaux programmes sur l'antiracisme et le multiculturalisme qui ont permis à des groupes communautaires d'obtenir du nouveau financement auquel ils n'avaient pas accès auparavant.

Actions où il y a encore des progrès à faire

- Élargir l'offre de services d'accueil et d'établissement dans les régions non desservies et à forte densité francophone, particulièrement dans les régions rurales
- Exigences réglementaires simplifiées pour les organismes de réglementation professionnelle dans les secteurs où il y a une forte demande de services en français
- Collaborer avec les centres d'accueil et d'établissement de la majorité pour qu'une part de leur financement gouvernemental pour les services aux réfugiés soit destiné à la prestation de services en français

Plus récemment / À venir

En février dernier, l'ACFA a eu des rencontres avec la sous-ministre adjointe du ministère de l'Immigration et du Multiculturalisme. Nous avons abordé :

- La nouvelle Politique en immigration francophone du gouvernement fédéral
- Une cible provinciale en immigration francophone
- Une prochaine rencontre du Comité multipartite pour respecter les termes de références du Comité.

L'ACFA rencontrera le ministre de l'Immigration et du Multiculturalisme, Muhammad Yassen, dans les prochaines semaines.